
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Hartenberg/Münchfeld 

 

am 07.06.2011 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Trautwein, Karin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Arslan, Hidir     
Ernstberger, Nico   (ab TOP 7) 
Grebner, Thomas     
Kirschner, Martin     
Konrad, Walter     
Köppen, Wilfriede     
Lohöfer, Natascha     
Maillet, Roswitha     
Prutschay, Michael     
Reinbold, Markus Dr.   (ab TOP 13) 
Weiß, Anna     
Wenner, Horst     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Faber, Matthias     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Götz, Günther     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Binz, Katharina     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
 
Anträge 
 
1. Papierkörbe (SPD) 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 2.1. Bürgersteig Bereich Don Bosco 
 2.2. Parkplatz E.-v.-Thüringen-Schule 
 
 
Anfragen 
 
3. Baugebiet ehem. Jugendwerk (Grüne) 
 
4. Parkplatz E.-v.-Thüringen-Schule (SPD) 
 
5. Brücke Saarstr./Pfeiffer-Weg (SPD) 
 
6. Lebensmittelmarkt Münchfeld (SPD) 
 
7. Alte Patrone (SPD) 
 
8. Müll im Hartenberg-Park (SPD) 
 
9. Fußgängerüberweg "An der Allee/Dreispitz" (CDU) 
 
10. Fußweg zw. "J.-Steffan-Str./Am Molkenborn"(CDU) 
 
11. Hinweisschild BAB 60 (CDU) 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1343/2010  CDU, Ortsbeirat Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0464/2011 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0482/2011 ödp Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
 12.3. 3. Sachstandsbericht zu Antrag 1342/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
 12.4. Antwort zu Anfrage 0487/2011 ödp 
 12.5. Sachstandsbericht zum Antrag 0481/2011 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz 

Hartenberg/Münchfeld 
 
13. Graffiti-Kunst am Neubau eines REWE-Marktes, Dijonstraße 97, Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
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 14.1. Bäume Wallstr. 
 14.2. Gonsbachtal 
 14.3. Freie Parkplätze im Bereich neuer REWE 
 14.4. Bauleitplanentwurf MLK-Park (H92) 
 14.5. Umsetzung Sachstandsbericht 2369/2010 
 14.6. Einwohnerversammlung 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
17. Haushaltsmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Mit der erforderlichen Mehrheit wird die Aufnahme der TOP 11.1, 14.3 und 14.4 be-

schlossen. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Papierkörbe (SPD) 

Vorlage: 0998/2011 
 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Wenner begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig 

mit 9 : 0 : 2 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung 

überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Bürgersteig Bereich Don Bosco 
 

Herr Nagel spricht an, dass im Rahmen von Tiefbauarbeiten der bisherige Straßen-

belag durch Schotter ersetzt wurde, was besonders im Bereich des Bürgersteiges 

Am Fort Gonsenheim 54 und der dort angesiedelten Bushaltestelle zu Gefahren 

führe, insbesondere für ältere Personen, die auf Rollstuhl, Gehhilfen etc. angewie-

sen sind, aber auch für Kinderwagen. Er bittet die Verwaltung um Mitteilung dar-

über, ob dieser gefahrenträchtige Zustand nicht schnellstens in einen verkehrssi-

cheren umgewandelt werden kann. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.2 Parkplatz E.-v.-Thüringen-Schule 
 

Herr Nagel bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, was gemacht werden 

kann, dass die Schülerinnen und Schüler der Elisabeth-von-Thüringen-Schule zukün-

fig den dortigen Parkplatz benutzen und nicht die Straßen in der Umgegend zu-

parken, insbesondere in der Zeit von 07.30 Uhr bis 12.30 Uhr. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 3 Baugebiet ehem. Jugendwerk (Grüne) 

Vorlage: 0846/2011 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 06.06.2011, ohne Aktenzeichen. 

 

Frau Lohöfer weist darauf hin, dass in Bezug auf die Kreuzterrasse dem Ortsbeirat 

etwas anderes  zugesagt wurde und bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, 

warum hier die Planungen geändert wurden. 

 

Die Vorsitzende erläutert, dass sie vom Siedlungswerk die Information erhalten ha-

be, dass dies habe geschehen müssen, um eine Barrierefreiheit zur Annäherung an 

das Kreuz herzustellen. Sie teilt ergänzend mit, dass zukünftig der Standort für den 

Christbaumverkauf wegfallen wird, dass aber von Seiten der Verwaltung dem Be-

treiber vier Alternativstandorte angeboten worden sind. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Parkplatz E.-v.-Thüringen-Schule (SPD) 

Vorlage: 0999/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage der fristgerecht ein-

gereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Brücke Saarstr./Pfeiffer-Weg (SPD) 

Vorlage: 1000/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage der fristgerecht ein-

gereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Lebensmittelmarkt Münchfeld (SPD) 

Vorlage: 1001/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 06.06.2011, ohne Aktenzeichen. 

 

Herr Wenner bittet die Verwaltung, dafür Sorge zu tragen, dass der Baubeginn 

rechtzeitig öffentlich bekanntgemacht wird und dass auch die Ersatzversorgung 

sichergestellt ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Alte Patrone (SPD) 

Vorlage: 1002/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 06.06.2011, Az.: 23 Go 00 1/89. 
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Punkt 8 Müll im Hartenberg-Park (SPD) 

Vorlage: 1003/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage der fristgerecht ein-

gereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Fußgängerüberweg "An der Allee/Dreispitz" (CDU) 

Vorlage: 1005/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage der fristgerecht ein-

gereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Fußweg zw. "J.-Steffan-Str./Am Molkenborn"(CDU) 

hier: Zuständigkeit für die Reiningung 
Vorlage: 1006/2011 

 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage der fristgerecht ein-

gereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Hinweisschild BAB 60 (CDU) 

hier: ausstehender Sachstandsbericht zu Antrag vom 31.08.2010 
Vorlage: 1007/2011 

 

gemeinsam mit  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1343/2010  CDU, Ortsbeirat Mainz-

Hartenberg/Münchfeld  
hier: Hinweisschild A 60 
Vorlage: 0764/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 01.06.2011, Az.: 68 17 00. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
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Punkt 12.1 Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 0464/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
hier: Nutzung Baudenkmal Cavalier Prinz Holstein 
Vorlage: 0501/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 08.04.2011, ohne Akten-

zeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0482/2011 ödp Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
Fahrradständer Hbf West 
Vorlage: 0768/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 29.04.2011, Az.: 68 41 08. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.3 3. Sachstandsbericht zu Antrag 1342/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Hartenberg/Münchfeld 
hier: Briefmarken-Automat 
Vorlage: 0767/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. III vom 27.04.2011, Az.: 80/80 03. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.4 Antwort zu Anfrage 0487/2011 ödp 

hier: Kontakte OBr/Verwaltung 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 04.05.2011, ohne Akten-

zeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.5 Sachstandsbericht zum Antrag 0481/2011 SPD Ortsbeiratsfraktion 

Mainz Hartenberg/Münchfeld 
hier: Umgestaltung Ortszentrum Münchfeld 
Vorlage: 1047/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V (Anlage 1 der Niederschrift). 
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Punkt 13 Graffiti-Kunst am Neubau eines REWE-Marktes, Dijonstraße 97, 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
Vorlage: 0973/2011 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass in Bezug auf die geplante Graffitikunst am neuen 

Rewe-Markt auch ein Ortstermin stattgefunden habe, zu dem das Kulturdezernat, 

der Architekt, der Kunstbeirat und sie selbst zugegen waren. 
 

Es ist vorgesehen, die Fläche sukzessive zu gestalten und die Entwürfe einer Jury zur 

Genehmigung vorzulegen. 

 

Herr Faber kritisiert, dass die Verwaltung unter 3. keine Alternative angegeben ha-

be, seiner Meinung nach wäre die Alternative kein Graffiti. 

 

Herr Grebner weist darauf hin, dass die Fläche in ihrer Größe erdrückend wirken 

kann und regt an, auf jeden Fall die Anwohner in geeigneter Form in der Jury zu 

beteiligen. 
                                                                                                                                      

Im Rahmen des Anhörverfahrens stimmt der Ortsbeirat der Beschlussvorlage 

0973/2011 mit 8 : 1 : 4 Stimmen zu und gibt die Anregung, die Bürger in geeigneter 

Form in der Jury mit zu beteiligen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Bäume Wallstr. 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 12.04.2011, Az.: 67 00 66 HM. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.2 Gonsbachtal 

hier: Schreiben des Dez V zu TOP 4.5 am 22.03.11 (Einwohnerfrage-
stunde) 

 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 11.05.2011, Az.: 17 00 66 HM. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.3 Freie Parkplätze im Bereich neuer REWE 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 01.06.2011, ohne Aktenzeichen. 
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Der Ortsbeirat weist darauf hin, dass vom Architekten und dem Lebensmittel-

marktbetreiber zugesagt wurde, in einem Zeitfenster Parkplätze der Öffentlichkeit 

zur Verfügung zu stellen. Man bittet die Verwaltung, hier nachzuhaken und den 

Ortsbeirat entsprechend zu informieren. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.4 Bauleitplanentwurf MLK-Park (H92) 

hier: Frühzeitige Bürgerbeteiligung 08.06.2011 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Amtes 61 vom 31.05.2011, Az.: 61 26 - HM 92. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.5 Umsetzung Sachstandsbericht 2369/2010 

hier: Verkehrssicherheit Saarstraße 1922/2010 Grüne 
 

Frau Weiß bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wann die im Sachstands-

bericht 2369/2010 gemachten Zusagen von der Verwaltung umgesetzt werden 

(Antrag 1922/2010 Grüne). 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.6 Einwohnerversammlung 
 

Herr Konrad bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wann die Einwohnerver-

sammlung zum Thema Bewohnerparken Hartenberg durchgeführt werden wird. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 18:50 Uhr 

 

gez. K. Trautwein                                                       gez. P. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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